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本报讯（记者 赵婵莉） 1月12日
下午，参加自治区政协十二届一次会
议的委员分成 13 个小组进行讨论，
热议政协常委会工作报告和提案工
作情况报告。

在各分组讨论会场，委员们踊
跃发言，说发展、论民生、谈感受、
讲心得。大家一致认为，两个报
告 思 路 清 晰、目 标 明 确、催 人 奋
进，既全面客观总结了十一届自
治 区 政 协 的 履 职 实 践 和 创 新 举
措，也对今后政协工作提出了建
议，寄予了期望。

委员们表示，过去五年，是我区
政协事业开拓奋进、创新发展的五
年。自治区政协认真贯彻落实中央
决策部署及自治区党委工作要求，
对标对表落实中央和自治区党委政
协工作会议精神，在继承中发展、在
发展中创新，做了一系列既打基础
利长远，又具实效性开创性的工作，
展现了新面貌、干出了新样子。

在讨论提案工作情况报告时，委
员们表示，自治区政协提案工作紧扣
自治区党委和政府中心工作及人民群
众普遍关心的热点难点问题，监督性

重点提案比例逐年提高，为推进自治
区重大事项和群众关心的实际问题解
决发挥了重要作用。今后五年，大家
将自觉在大局下思考、在大局下行动，
发挥提案围绕中心服务大局的作用，
凝心聚力，履职尽责，不断推动提案工
作高质量发展。

2023 年，是全面贯彻落实中共
二十大精神的开局之年，是实施“十
四五”规划承上启下的关键之年。
委员们纷纷表示，要把学习贯彻中
共二十大精神作为当前和今后一个
时期的重大政治任务，按照中共中

央和自治区党委安排部署，扎实开
展主题教育，把学习贯彻中共二十
大精神同学习习近平新时代中国特
色社会主义思想结合起来，同贯彻
落实习近平总书记视察宁夏重要讲
话指示批示精神结合起来，同推动
落实自治区第十三次党代会精神结
合起来，在全面学习、全面把握、全
面落实上下功夫，切实把中共二十
大报告对人民政协工作的新论断新
部署新要求体现在政协履职实践
中，努力为全面建设社会主义现代
化美丽新宁夏凝心聚力。

立足新起点 迈上新征程
自治区政协委员分组讨论政协常委会工作报告和提案工作情况报告

本报讯（记者 单 瑞） 1月12日，
在自治区政协十二届一次会议小
组讨论中，无党派、妇联界别的委
员们踊跃发言，围绕政协常委会工
作报告和提案工作情况报告进行
讨论。大家一致认为，两个报告把
学习贯彻中共二十大精神贯穿始
终，充分体现了政协作为专门协商
机构的特色优势，语言精练、字字
珠玑、内涵丰富。

郑震委员说，政协常委会工作
报告政治站位高、文字精练、文风朴

实、重点突出、内容丰富，着重对过
去五年工作进行回顾，并对今后工
作提出宝贵建议，工作总结客观全
面、工作体悟深刻深入、工作建议十
分中肯，字字句句诠释实干担当，真
真切切记录履职成效。今年是全面
贯彻落实中共二十大精神的开局之
年，也是十二届自治区政协履行职
能的起步之年，要以中共二十大精
神引领履职实践，在勇担新时代新
征程使命任务中彰显新作为，为全
面建设社会主义现代化美丽新宁夏

贡献政协委员的智慧和力量。
马少红委员表示，作为一名统

战工作者，将立足本职工作，继续深
化多党合作，完善知情明政、考察调
研等制度；丰富会议协商、约谈协商
等政党协商形式；完善政府部门与各
民主党派、无党派人士对口联系机
制，支持民主党派和无党派人士开展
专项民主监督，并通过专题协商、对
口协商、界别协商等议政形式参与政
协协商，积极拓宽沟通联系渠道，努
力为协商民主建设创造良好条件。

“提案工作情况报告有数据、
有温度、实事多、亮点多。五年来，
一大批意见建议被采纳，转化为推
动经济社会发展的政策举措，为自
治区党委和政府科学民主决策提
供了重要参考。”李超委员说，作为
一名新委员，今后将切实提高政治
站位，正确认识和理解政协协商的
重要性，围绕地方发展的重大问
题、人民群众普遍关心的问题提出
意见建议，真正做到参政参到点子
上，议政议到关键处。

本报讯（记者 马 敏） 1月12日，
在自治区政协十二届一次会议小组
讨论中，民进、共青团和青联、侨联界
别的委员们围绕政协常委会工作报
告、提案工作情况报告进行讨论，大
家发言积极，气氛热烈。委员们一致
认为，两个报告政治站位高，回顾过
去的工作总结到位、重点突出、亮点
纷呈，对今后的工作建议目标明确、
切合实际、针对性强，是讲政治有高
度,讲发展有深度，讲民生有温度，讲
担当有力度的好报告。

马秀珍委员说，政协常委会工作

报告鼓舞人心、催人奋进，对过去五年
的工作从政治、理论、创新、务实的高
度进行了全面阐述和提炼，对今后的
工作提出了务实的建议。五年来，十
一届自治区政协自觉落实、坚决维护
党中央权威和集中统一领导，不断增
强政治判断力、政治领悟力、政治执
行力，坚持把党的领导贯穿政协工作
的各方面和全过程，推动政协更好成
为坚持和加强党对各项工作领导的
重要阵地。人民政协作为统一战线
的组织、多党合作和政治协商的机
构、人民民主的重要实现形式，坚持

建言资政和凝聚共识双向发力，在运
行程序、制度保障等方面有很多创
新，在协商民主方面做了大量探索，
为全面建设社会主义现代化美丽新
宁夏贡献了智慧和力量。

王晓兵委员说，两个报告内容精练
实在、逻辑严密，是一个科学发展、鼓舞
人心、凝聚力量的报告。自己在今后的
学习工作中，要不断提高政治素养，不断
增进对中国共产党和中国特色社会主义
的政治认同、思想认同、理论认同和情感
认同，不断夯实履职基础、提升履职能
力，代表青年界别发出好声音。

“作为新一届政协委员，能够在
政协平台上建言献策、履职尽责，我
倍感荣幸，这是至高的荣誉，也是沉
甸甸责任。今后，我将积极向老委员
多学习、多交流，围绕民生所需、群众
所盼、深入调研，为自治区的发展献
计献策，争做一名合格的政协委员。”
付元委员说。

张修远、李斌等委员表示，将围绕
人民政协工作的正确方向立足于实，示
范于先，坚定守正和创新相统一，深入调
研，精准建言，为我区经济社会发展贡献
力量。

本报讯 1月 12日，在自治区政
协十二届一次会议小组讨论中，新闻
出版、文艺、体育界别的委员们围绕
政协常委会工作报告和提案工作情
况报告展开热烈讨论。

许宁委员说，政协常委会工作报
告认真总结 2022年工作情况，全面回
顾过去五年经验体会，提出今后工作建
议，是一个求真务实、凝聚人心、催人奋
进的报告。希望广大委员都能坚持为
人民服务、为社会主义服务方针，加强

和界别群众联系，以繁荣发展文化事
业、产业为突破口，推进文化自信自强、
铸就社会主义文化新辉煌建言献策。

“政协常委会工作报告，总结过
去实事求是，谋划未来思路清晰，是向
党和人民群众交出的合格答卷。”叶金
委员说，作为一名新委员，将继续努力
提高政治站位，承担起本届政协赋予
委员的光荣使命，围绕党政中心工作
建言献策，做一名善学习、勤调研、懂
政协、会协商的合格委员。

“两个报告脉络清晰、结构严
谨，要点精准、内容翔实，对政协过去
五年工作的总结具体务实，对未来工
作的希望和要求催人奋进。”王建宏
委员说，作为一名新委员，将发挥自
身优势，在文化传承、文化保护、旅游
规划和建设等方面提出可行性建议。

姚桂梅委员说：“政协常委会工作
报告，主题鲜明、精彩纷呈、亮点突出，
今后的工作建议目标明确、思路清晰，
既是一份沉甸甸的成绩单，也是一份符

合区情、符合民意的答卷。作为新任委
员，将不断加强学习，围绕体育事业发
展履职尽责，切实发挥好委员作用。”

小组讨论中，委员们踊跃发言，
各抒己见，气氛热烈。大家一致表
示，两个报告客观全面、内容丰富，总
结政协五年工作成绩满满。新的一
年将以更加饱满的政治热情和强烈
的责任担当，踔厉奋发、笃行不怠，为
全面建设社会主义现代化美丽新宁
夏作出政协人的新贡献。（马 军）

讲政治有高度 讲发展有深度 讲担当有力度

共话成就建良言 同心同向谱新篇

思想引领聚共识 守正创新增实效

本报讯（记者 赵婵莉）1月12日，
在自治区政协十二届一次会议小组讨
论中，民革、环境资源、台联界别的委
员们围绕政协常委会工作报告和提案
工作情况报告展开热烈讨论，报告中
提到的“政协理论创新”“制度创新”

“工作创新”等成为大家口中的热词。
王和山委员说，政协常委会工

作报告政治站位高，内容实，创新亮
点多，提案工作情况报告简短精彩，
内容丰富。从两个报告看，十一届自
治区政协紧紧围绕自治区党政中心

工作，忠诚履职，担当作为，对重点题
目一盯五年，久久为功，参政议政取
得了丰硕成果。作为刚刚进入政协
的“新人”，要在学习过程中提高实践
能力、调研能力、履职尽责的能力。
他建议要研究好十一届自治区政协
对新一届政协提出的 5条建议，梳理
出清晰的思路，加强学习，不断提升
履职能力。

“政协常委会工作报告客观反
映了十一届自治区政协五年来所做
的工作，特别是自治区政协坚持不懈

在实践中探索创新，形成了一些新认
识、新体会、新建议，不断推动政协各
项工作取得了新进步。”曹智莉委员
表示，提案工作情况报告客观全面，
数据翔实，体现了提案工作坚持质量
的导向，更加注重提案工作的发展创
新，许多意见建议转化为自治区党委
和政府的政策举措，推动了自治区一
批重大问题的解决，也进一步激励了
广大政协委员履职的积极性。

一切伟大成就，都是接续奋斗的
结果；一切伟大事业，都需要在继往

开来中推进。“新的履职之路再次开
启，我将主动适应和把握新时代、新任
务、新要求，加强学习，深入调研，强化
责任担当，认真履行委员职责，为推动
政协事业高质量发展添砖加瓦、作出
贡献。”徐勇委员说，政协常委会工作
报告紧扣习近平总书记关于加强和改
进人民政协工作的重要思想，政治站
位高、工作格局大、特色亮点多。十一
届自治区政协五年来作出一系列既打
基础利长远，又具实效性开创性的工
作，展现了新面貌，干出了新样子。

推动政协工作在继承中发展 在发展中创新

自
治
区
领
导
参
加
政
协
联
组
讨
论

中国人民政治协商会议第十二届宁夏回族自治区委员会
第一次会议提案审查委员会名单

主 任：刘可为
副主任：蒋永忠 余剑雄 康占平 周兆川 王 勇
委 员：（按姓氏笔画为序排列）
马玉清（回族） 王建宏 王春香（女）
朱立军 庄 宁 刘红梅（女）
闫亚美（女） 杜 勇（女，回族）杜殿川（回族）
杨文笔（回族） 杨爱琴（女，回族）杨燕萍（女，回族）
吴建新（回族） 张卫红（女） 陈克安
陈艳菊（女，满族）周晓涛 周晓梅（女，回族）
海 涛（回族） 曹晓虹（女） 梁明道
魏述军

（2023年1月12日自治区政协十二届一次会议通过）

（共28名）

本报讯（宁夏日报记者 马 越 姜 璐 和牧川
朱立杨 杨 超 李 锦） 1月 12日下午，自治区领导
艾俊涛、李金科、石岱、马汉成、赵旭辉、王刚、刘可为、
吴秀章、王立、洪洋、马秀珍、郑震、许宁分别参加自
治区政协十二届一次会议联组会议，听取委员们对
全区经济社会发展的意见建议。

自治区党委常委、纪委书记、监委主任艾俊涛
参加了中共、农业、宗教、少数民族界别联组讨
论。卫忠、周玮、余剑雄、王金玉、鲁宝杰、杨文笔、
王勇、杨茂平、马海伦等委员就促进金融服务三
农发展、加强医疗资源调配、推动奶产业发展、铸
牢中华民族共同体意识教育、加强残疾人保障等
提出意见建议。艾俊涛听取大家发言后说，近年
来我区政治协商工作成效非常明显，政协提案质
量越来越高，体现了政协委员参政议政的能力和
水平，敢于担当、善于建言。参加政协联组会议，
政协委员讲真话、建诤言、献良策，提出的问题建
议很实、很具体，涉及三农工作、产业发展、社会
事业发展、基础设施建设等方面，这些建议紧紧
围绕经济社会发展突出问题、热点问题，非常切
合我区的实际。政协委员很多是各自领域和行
业的专家，非常了解所在领域的情况，提出的建
议针对性很强。艾俊涛表示，希望政协委员能认
真履职尽责，发扬好的传统和好的做法，努力为
自治区经济社会发展建言献策，共同努力为我区
高质量发展作出应有的贡献。

自治区党委常委、宣传部部长李金科，自治区
党委常委、银川市委书记赵旭辉，参加民革、环境
资源、台联、新闻出版、文艺、体育界别联组讨论。
牛学智、马玉、范文杰、赵海虹、储建平、武裕国、马玉清、
王林伶、蒋新录等委员，围绕文艺理论批评队伍建
设、体医融合人才培养、新闻舆论使命担当、垃圾
资源再生利用、养殖粪污综合治理等提出意见建
议。李金科听取大家发言后表示，委员们的精彩
发言站位高、落点实，研究深、阐述透，展现了勇毅
担当和积极作为。这些年，大家在宣传思想工作、
文化建设等方面做了大量卓有成效的工作，对于
大家提出的意见建议，我们将认真研究、积极吸
纳，切实把意见建议转化为做好今年工作的思路
举措。党的二十大描绘了全面建设社会主义现代
化国家的宏伟蓝图，自治区第十三次党代会明确
了全面建设社会主义现代化美丽新宁夏的奋斗目
标，希望大家开动脑筋、深入研究，围绕打造文化
兴盛沃土、加快建设新时代文化强区等方面，再出
好思路、好想法、好建议，一起团结奋斗、凝聚智
慧，努力早日实现全面建设社会主义现代化美丽
新宁夏的奋斗目标。

赵旭辉说，委员们结合工作实际，提出了很多
务实中肯的建议、发表了许多真知灼见，为我们拓宽
视野、广纳民意、改进工作提供了有益借鉴。近年
来，自治区政协和广大政协委员坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，坚决贯彻落实党
中央决策部署和自治区党委工作要求，突出团结和
民主两大主题，服务中心献良策，汇聚共识增合力，
探索创新求实效，为推动先行区建设作出了重要贡

献。自治区和银川各项事业发展前进的每一步，都离不开自治区政协
和广大政协委员的支持和帮助。希望大家继续发挥好人脉资源多、联
系范围广、协调关系强的优势，多建睿智之言、多献务实之策、多出推
动之力，为推动全区高质量发展贡献力量。

自治区党委常委、组织部部长石岱，自治区党委常委、政法
委书记王刚，参加九三学社、社科、科技、科协界别联组讨论。何
仲彤、刘雨、梁明道、周涛、郭嘉、杨浣、庄宁、周晓梅等委员围
绕创新型小微企业发展、优化营商环境、助力集群算力产业发
展、特色产业高质量发展、铸牢中华民族共同体意识、文旅产业
融合发展、数字经济发展、学前教育普及普惠等问题提出意见
建议。石岱听取大家发言后说，过去五年，自治区政协围绕中
心、服务大局，建言资政、凝聚共识，在大战大考服务发展中作
出了实实在在的工作业绩。新征程上，我们要学习宣传贯彻好
党的二十大精神，坚决落实党中央各项决策和自治区部署，充
分发挥我区比较优势，稳中求进，抢抓市场机遇、用好政策机
遇，营造一流营商环境，进一步推动科技创新，激发企业活力，
为经济发展赋能增力。要深入推进“才聚宁夏 1134 行动”，深化
人才发展体制机制改革，用好政策、好机制、好环境育才引才用
才，推动创新链、产业链、资金链、人才链链链相连。希望政协
委员解放思想，坚定信心，团结奋斗，在先行区建设和高质量发
展中贡献更多智慧和力量。

自治区党委常委、统战部部长马汉成参加民进、共青团和
青联、侨联、无党派、妇联、社会福利和社会保障、工会界别联
组讨论。金忠杰、卢红、杨升、郝运清、魏光清、马莉焘、牛华平、
马晓红 8 名政协委员分别就运用红色资源铸牢中华民族共同
体意识、提升履职能力、补齐特殊教育发展短板、加快农村电
子商务发展等提出意见建议。马汉成说，委员们结合岗位职
责提出了很好的意见建议，展现了政治担当、体现了精神风
貌、彰显了民生情怀，将认真梳理，充分吸纳。五年来，自治
区政协为全区改革发展稳定各项事业作出重要贡献，去年上
半年和第一季度宁夏经济增长双第一，来之不易的成绩中凝
聚了政协委员的智慧心血和汗水，为攻坚克难、继续前行奠定
了基础。要牢牢把握过去 5 年工作和新时代 10 年伟大变革的
重大意义，深刻领悟“两个确立”的决定性意义，增强信心、采
纳建议、团结奋斗，把党的二十大精神和自治区第十三次党代
会部署转化为履职之能，在自治区党委坚强领导下，建诤言献
良策，出实招谋发展，汇聚强大合力，在全面建设社会主义现
代化美丽新宁夏新征程上展现政协新作为。
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◀ 小 组 讨 论
中，政协委员认真
记录关注的要点。

◀王家邦委员围绕新时代人民政协的新要求谈体会、说见解。
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